



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:30

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 14 de enero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Managua sin agua

-Desde las 7:00 a.m., hasta las 7:00 p.m., de mañana, 63 barrios capitalinos no tendrán vital líquido
-Barrios de Masaya también sesuman a esta crisis de agua de inicio del presente año.

-Alcanzan un frágil acuerdo en Asamblea

-Se espera que el lunes elijan la nueva directiva parlamentaria.
-Los diputados, después de fracasar ayer en el quinto intento por elegir a la nueva junta directiva del parlamento, acordaron respaldar la candidatura de Eduardo Gómez, para presidente de ese Poder del Estado.

-Súper pista en el abandono.

-Se construyó en la época sandinista para traer aviones de guerra Mig-21
-Una pista aérea que el Gobierno sandinista construyó en la década de los años 80 para traer un escuadrón de aviones cazabombarderos soviéticos Mig-21, permanece abandonada, sin uso ni beneficio, a pesar de ser por mucho superior a la pista del actual Aeropuerto Internacional de Managua.

-Afectados del Nemagón embargan la marca Shell

-Unos 500 afectados por el Nemagón son los nuevos dueños legales de la marca Shell en Nicaragua, por lo que ya no deberá ser utilizada por ninguna de las empresas concesionarias en el país.

El Nuevo Diario

-Embargan a la Shell

-Marca queda trabada para dar cumplimiento a resolución judicial que manda a pagar más de 500 millones de dólares.
-Mantas, carteles y pancartas de afectados por el pesticida acompañaron la acción jurisdiccional.
-Gerencia de Shell sorprendida y rechaza vinculación de la petrolera con la original Shell que creó y distribuyó el Nemagón.

-Tragicomedia continúa en la Asamblea

-La semana concluyó, para la Asamblea Nacional, con la misma expectativa con que inició. Por quinta vez, los diputados postergaron la sesión en la que irían a elegir la Junta Directiva para el período legislativo 2006-2007, extendiendo el estancamiento parlamentario a niveles inéditos.

-“Fue un deicida”

-Si publican libro será el Evangelio de los Traidores, y una señal de que “estamos en los postreros tiempos”.

- Es darle vuelta a la moral de la humanidad, cuando el ladrón persigue al honrado, al desleal se le considera héroe, al brujo consejero y los perversos dirigen tribunales, señalan.

-Recuerdan: “Si aun un ángel del cielo nos anunciare un Evangelio diferente del que hemos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:30

PAG - 2 -

predicado, será anatema”.

-Sigue danza de dólares en el Poder Judicial

-Confirman liberación de pareja capturada con 300 mil verdes de lo que disiente magistrada Quezada.

-El juez de Rivas, que conoce del millón 200 mil, se ha vuelto “ilocalizable” para la Procuraduría.

Editorial

La Prensa

Elecciones y cambio en Latinoamérica

“La elección presidencial que tendrá lugar mañana en Chile, será la primera de diez que habrá en Latinoamérica durante 2006. Además, en marzo se celebrarán elecciones legislativas y municipales en El Salvador, donde el izquierdista FMLN podría dejar de ser partido mayoritario en la Asamblea Legislativa y perder el control de alcaldías principales como la de San Salvador.

... De manera que con la casi segura elección en Chile, mañana, de la socialista Michelle Bachelet, se mantendrá el número de siete países latinoamericanos con gobernantes de izquierda en sus diversas modalidades (Argentina, Brasil, Bolivia, Cuba, Chile, Uruguay, Venezuela), cifra que podría aumentar este año a diez por las posibilidades reales que tienen los candidatos de izquierda en Perú, México y Ecuador, e inclusive a 11, si logra alzarse con la victoria el izquierdista extremista Daniel Ortega, o lo consigue el disidente del FSLN, Herty Lewites”.

Opinión

La Prensa

Impaciencia dañina

Desde el primer momento que lo supe vi que era un error. ¿Para qué quería Eduardo Montealegre formar una bancada en esta legislatura? ¿qué provecho le podía traer?

En aquel momento me contesté que ningún provecho podría traer esa “bancadita” de la Alianza Liberal Nicaragüense-Partido Conservador (ALN-PC). Esta semana los hechos me dieron la razón.

.. Sin embargo, el punto es que Montealegre ha creado una carga, se ha puesto en clara desventaja al haber creado esa “bancadita”. No sé cuánto daño le habrá causado participar en el circo legislativo de esta semana, pero si no quiere hacerse más daño, su gente en la Asamblea no debe mover un solo dedo en todo este año. Cualquier cosa que hagan “puede y será usada en su contra”, como dicen los policías en las películas gringas.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-López declina a favor de Gómez (Pág. 3A)

-Gómez emerge como la figura de consenso y asegura contar con el respaldo total del parlamento.

-López Baldizón dice que el FSLN “chantajeó” al Ejecutivo y al PLC.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:30

PAG - 3 -

-Bolaños critica el desorden legislativo (Pág. 3A)

-El Presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, advirtió ayer que la gobernabilidad en Nicaragua está “afectada” y “debilitada”, al igual que las leyes e imagen del país, debido al suspenso parlamentario que desde el lunes se mantiene sin junta directiva.

-Nuncio dice que impasse no es sano (Pág. 3A)

-El Nuncio Apostólico, monseñor Jean Paul Gobel, dijo este viernes que “no es sano” que el parlamento nicaragüense continúe estancado.

-CSE alerta por traslado de efectivos (Pág. 3A)

-Un magistrado del Consejo Supremo Electoral (CSE) advirtió de las posibles anomalías que el Ejército de Nicaragua podría provocar en los comicios regionales de marzo próximo en la costa Caribe, en caso de que se decida enviar a miles de efectivos del Pacífico a la región del Atlántico, para el día de las votaciones.

-Sólo ticos y nicas no votan en el exterior (Pág. 4A)

-Tampoco los chilenos en el exterior podrán votar mañana en las presidenciales

-PLC exige observación electoral (Pág. 4A)

-En encuentro con representante de la OEA dan a conocer irregularidades

-Miembros del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y sus aliados dieron a conocer al representante de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Nicaragua, Pedro Vuskovic, las supuestas irregularidades que las autoridades electorales cometen previo a las elecciones regionales de marzo próximo, en un encuentro celebrado ayer.

-Arrancan protestas contra alza de luz (Pág. 5A)

-Una veintena de organizaciones decididas a seguir protestando

-García objeta origen del IES (Pág. 5A)

-Ministro de Educación dice que la creación de Instituto revela falta de ética. Autoridades rechazan críticas.

-BCN contrató a militar en juicio contra jubilados (Pág. 5A)

-El Banco Central de Nicaragua (BCN) contrató como abogado, a un teniente coronel del Ejército de Nicaragua (EN), para “asesorar” en el caso contra los jubilados del BCN que reclaman sus pensiones a esa institución bancaria, según documentos a los que LA PRENSA tuvo acceso.

-Novoa dice que no le sorprendería un sobreseimiento en caso de narcodólares (Pág. 5A)

-Audiencia no se realizó en tribunal

-El procurador Alberto Novoa alertó sobre la posibilidad de que el Tribunal de Apelaciones de Managua sobrese a las personas capturadas con más de 600 mil dólares, supuestamente provenientes del narcotráfico, y que fueron procesadas por el delito de lavado de dinero.

El Nuevo Diario

-Castillo Osejo: “La espera es peor que el trabajo (Pág. 3A)

-Por quinto día consecutivo y bajo el mismo argumento de que las bancadas no lograron alcanzar un acuerdo, ayer fue pospuesta la elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, a pesar que un sector de los legisladores aseguraba contar con los votos para elegir como su presidente al diputado Eduardo Gómez.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:30

PAG - 4 -

-Superan crisis parlamentarias a medias (Pág. 3A)

-Las bancadas de la Asamblea Nacional habrían llegado finalmente al consenso de que el diputado Eduardo Gómez sea el candidato para presidir ese Poder del Estado. Gómez fue propuesto por Alianza Liberal Nicaragüense-Partido Conservador (ALN-PC) y el Frente Sandinista (FSLN), pero el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) se oponía por considerar que era propuesto por sus adversarios de ALN-PC.

-“No es sano que esta situación dure mucho” (Pág. 3A)

-Nuncio Apostólico llama a resolver crisis legislativa

-Diputados del PLC, CCN y Azul y Blanco realizan periplo ante Jean Paul Gobel y Miguel Obando

Acefalia parlamentaria debilita gobernabilidad (Pág. 4A)

-Enrique Bolaños advierte de daños económicos para el país

-Gabinete de Seguridad se reúne de urgencia para analizar la situación

-Asesor jurídico del mandatario deja entrever la posibilidad de que intervenga el Ejército y la Policía

“Pudiera llegarse a esos extremos. No lo contempla la ley, pero lo contemplan las realidades”, razona

-Ejército permanecerá al margen de crisis (Pág. 4A)

-Coronel Zepeda apela a la inteligencia de los legisladores

-Las fuerzas armadas se mantendrán al margen de la crisis institucional que afecta a la Asamblea Nacional, aseguró ayer el vocero del Ejército de Nicaragua, coronel Adolfo Zepeda.

-“Reprobados es problema nacional” (Pág. 5A)

-Miembros de organismos de la sociedad civil emplazaron al ministro de Educación y a los rectores de las universidades públicas, a que dejen a un lado el enfrentamiento en que se han enfrascado al culparse por el fracaso de los bachilleres en los exámenes de admisión, y a que de una vez tomen en serio esta problemática que arrastra el sistema educativo del país.

-Contemplan paro total y cerrar hospitales (Pág. 14A)

-El Consejo Nacional de la Federación Médica sostendrá hoy una reunión de urgencia en dónde definirán las nuevas formas de protesta que acompañarán la huelga en los hospitales y centros de Salud Pública. Desde hace tres meses, los tres mil 300 médicos que laboran para el Ministerio de Salud (Minsa) protagonizan una huelga que afecta las consultas externas y las cirugías programadas...

Programas de Radios

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Elecciones Parlamentarias.

Miranda se preguntó ¿por qué el Presidente se reunió con el Gabinete de Gobernabilidad y El Cuerpo Diplomático? Según Miranda el Presidente comunicó a los participantes de la reunión, que está haciendo un esfuerzo para que la nueva Junta Directiva del Parlamento, este representada por todas las fuerzas políticas en la Asamblea Nacional.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:30

PAG - 5 -

Programas de Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Bolsa de Mujeres**.

Conduce Xanthis Suarez.

Invitada Lic. Edda Callejas. Presidenta Ejecutiva del INSS.

Tema Proyectos y metas en beneficios de los asegurados, para el año 2006.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Cairo Amador (Analista Político)

Tema Elecciones de la Asamblea Nacional.

Amador dijo, que el Presidente Enrique Bolaños, “debió de haber jugado desde el inicio un papel de componedor y no de participante en la contienda de los candidatos a la Junta Directiva de la Asamblea Nacional”.

Canal 100% Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Agustín Jarquín Anaya

Tema Elecciones 2006

Noticias de TV

-PLC y bancaditas parlamentarias, recurren ante Cardenal Obando para que medie en elección de la Junta Directiva del Parlamento. **(CDNN 23)**

-Presidente acompañado de Gabinete de Gobernabilidad, exhorta a diputados a superar impase para permitir clima de gobernabilidad. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Diputada Maria Eugenia Sequeira, asegura que apoyarían la candidatura del diputado Eduardo Gómez, siempre y cuando se logre un consenso de todas las bancadas en la Asamblea Nacional.

(Canal 8 / 24 Horas)

-El diputado Miguel López, declinó su candidatura a la presidencia del Parlamento, para darle pase al candidato Eduardo Gómez. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-Cardenal Miguel Obando y Bravo, afirma haber tenido comunicación vía telefónica con el Dr. Arnoldo Alemán para lograr un consenso. **(Canal CDNN 23)**

-Se reporta un aumento en el numero de casos de neumonía en centros hospitalarios de Jinotega y Matagalpa. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Celebran 104 natalicio de Sor Maria Romero Meneses en la Iglesia Santo Domingo de Las Sierritas, donde asistió el Presidente Enrique Bolaños y la Primera Dama Doña Lila T. Abaunza de Bolaños.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:30

PAG - 6 -

(Canal 2 / TV Noticias)

-Ataque aéreo de Estados Unidos podría haber matado al líder número 2 de la organización Al Qaeda. (Noticia por confirmar). **(Canal 2 / TV Noticias)**

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua